
第６回大木中学校・学校運営協議会記録概要 

 

実施日時 令和５年２月１７日（金） 

会 場  大木中学校・多目的室 

 

１ 委員長あいさつ 

・本日もご意見をいただきますようお願いします。 

２ 学校長 

・新校舎完成式３月３０日（木） 

・３年生の受験状況について 

・令和５年度の生徒数やクラス数について 

・長期欠席の生徒の状況について（昨年度に比べて減少） 

・教育振興基本方針アンケートの依頼 

３ 学校関係者評価（委員の意見等概要） 

① 確かな学力の育成 

・コロナで欠席した生徒に対して授業のオンライン配信は行っていたのか。不登

校の生徒への配信はしていたのか。（配信している） 

・クロームブックは持ち帰りをしているのか。（毎日持ち帰っている） 

・家庭の WiFi の状況はどうか。（WiFi 環境がない生徒にドングルを貸し出して

いる。） 

・欠席している生徒には、これからもオンライン授業を続けてほしい。 

・朝の読書１０分間についてで、読書は難しい本は読めない。芸能人やスポーツ

選手など生徒の好きな人が書いた本なら読めるのではないか。子どもたちの様

子はどうか。（朝の読書では、家庭から持ってきた本を読んでいる生徒が多いと

思う。スポーツに関連したものを読んでいる生徒もいる。生徒のリクエストを聞

いている。） 

・雪の日に端末を通じて学校から連絡があり助かった。保護者がメールを見て子

どもに伝えなくても、自分でクラスルームを見て動くことができた。 

・一人一台端末を活用していない先生が１３人となっているが、取り組めなかっ



たのか、どういうことなのか。（苦手で使えていない人と、使えるが活用してい

ない人がいると考えている。） 

・家庭で端末の活用について、どのように使っているかの確認が難しい。どのよ

うに指導したらよいか。（各家庭で子どもの状況、スマホを持っているか否かな

ども関係するが、ルールを決めて使ってもらいたい。） 

・プリント学習やテスト前の放課後学習は、塾に行っていない子どもにとっても

よかった。先生の呼びかけもよかった。大変だと思うが続けてもらいたい。 

③ 健康な身体と体力の育成 

・お弁当作りを夏休みに実施して良かった。 

・兄弟姉妹がいる家庭では日を変えて取り組めた。 

・コロナの関係で黙食が行われている。会社でも黙食が行われている。食事の時

のコミュニケーションが取れない。食事の時のコミュニケーションは楽しい時

間である。来年度は、食事の時のコミュニケーションができるようにしてほしい。 

④ 自立し未来を切り拓く力の育成 

・挨拶は、大人が子どものお手本となるよう頑張ってほしい。 

・進路説明アンケートでは、保護者の結果が８．５％となっている。これは、進

路指導の書類が届いていないということなのか。保護者が１０％切る無関心で

はない。端末への配信もできると思うがどうなのか。（情報提供できていな数値

だと考える。端末のクラスルームやホームページに掲載するといったことが必

要である。） 

・挨拶のアンケートが７０％となっているが、地域ではできていない。中学生に

なると挨拶をしなくなる子もいる。アンケートの結果と違うと思う。 

・成果と課題に「自発的に挨拶できる生徒」と書いてあるが、自発的は難しい。

大人が挨拶したらできるといったことでよいのではないか。 

・挨拶は、幼い時からの家庭での挨拶が重要ではないか。 

・挨拶運動していて、中学生よりも大人の挨拶がない。大人より子どもの方がは

るかに挨拶をしている。地域全体で挨拶ができるようになれば、子どもの挨拶が

広がる。 

・挨拶は基本中の基本。家庭から挨拶ができるようになること。 



・部活動の地域移行について、鈴鹿は進んでいない。国の取組も遅れる状況とな

っている。スポーツ推進関係の人においても、中学校の部活動の状況を知らない

人が少なくない。地域もこの課題について認識が低い。部活動へ参加する生徒が

減少すれば、コミュニケーション力や体力に影響する。地域としても協力が必要

である。 

・校則の見直しは良い方向で取り組んだ。生徒が学習するうえで必要のない校則

について考え、今後も取り組んでほしい。 

⑤ 安全で安心な学校づくり 

・会社ではパワハラがあれば処分される。いじめ防止について企業から講師を呼

んで学習することもよいのではないか。いじめは、大人になると厳しく処分され

る。 

・自転車乗車時はヘルメットの着用が努力義務になっている。このことをしっか

りと指導してほしい。 

⑥ 地域とともにある学校づくり 

・地域行事など情報発信は重要である。 

・文化祭のライブ配信は良かった。 

３ 今年度の振り返り 

・今年度は授業参観や体育祭の参観があってよかった。次年度は以前のようにな

ってほしい。 

４ CS 推進コーディネーター 

・今日いただいたご意見を令和 5 年度の学校運営の改革方針に生かしていくこ

とになる。学校は今日のご意見を参考に取り組んでほしい。地域の皆さんの協力

をお願いします。 

５ 令和 5 年度の協議事項について 

・校則の見直しは、学校運営協議会で協議に入れていただきたい。 

・「校則の見直し」「新校舎図書館の地域利用」「部活動の地域移行」の 3 つは協

議に入れていく。 

６その他 

・令和 5 年度の学校運営協議会委員について 



・令和 5 年度の第 1 回は 5 月 2 日（火）の予定 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


